

Saldrá todos los días, menos los siguientes á los festivos.
 Suscripción mensual..... \$ 1.00
 Número del día..... 5 cts
 Id. atrasado..... 10

VENTA POR LAS CALLES

Avisos, cada inserción. 15 centavos
 1 centímetro de columna lineal. Id.,
 en la tercera plana, 20 centavos el cen-
 tímetro de columna.

Comunicados precio convencional,
 en relación con el tipo en que se pu-
 bliquen y el espacio que ocupen.
 Avisos por meses, semestres ó años,
 precio convencional.

OFICINAS:

Administración,
 Dirección y Redacción

calle 20, números 317 á 331 (150 va-
 ras al Norte de la Oficina telegráfica)

Talleres

los de la Gran Imprenta de Vapor

APARTADO, n.º 578.—Teléfono n.º 226.

LA PRENSA LIBRE

DIARIO DE LA MAÑANA

Año XI

San José de Costa Rica, A. C., martes 12 de Junio de 1900

N.º 3,225

De la "Gaceta Oficial"

Número 59, Año XXI de
 7 de Setiembre de 1898.

Con fecha 30 de agosto próximo pasado, y bajo el número 8, fué inscrita en el Registro de Marcas de Fábrica y de Comercio, á cargo de esta oficina, como propiedad de don Francisco Jiménez Nuñez, costarricense, comerciante y vecino de esta ciudad, una marca que consiste en una

Cruz Roja

de brazos iguales, á semejanza de una cruz griega, colocada en medio de dos ramos de laurel entrelazados por la base. De ella hará uso como marca industrial y de comercio de su establecimiento denominado

Botica Oriental

Lo que se pone en conocimiento del público, de conformidad con el artículo 17 del decreto número 2 de 11 de Setiembre de 1896.

Registro de la Propiedad de Marcas de Fábrica y de Comercio.

San José, 5 de setiembre de 1898.

EL JEFE DE LA SECCIÓN COMERCIAL,
 Horacio Lutschauinig.

AGENTES:

- LIMÓN..... M. M. Sasso.
- PARAÍSO..... Ricardo García V.
- CARTAGO..... Jesús Salazar R.
- TURRIALBA..... Miguel Arias M.
- ALAJUELA..... Ernesto Rojas Ch.
- JUAN VIÑAS..... Eduardo Estrada
- HEREDIA..... Nicolás Cartín
- BARBA..... José P. Montero
- CURRIDARAT..... León León
- LIBERIA..... Salvador Villar.
- NICOYA..... E. Conde R.
- FILADELPIA..... Juan B. Romero Casal
- PUNTARENAS..... Abel Franceschi
- ESPARTA..... M. G. Aguilar
- NARANJO..... Pío Monge
- MIRAMAR..... Cipriano Arias
- SAN RAMÓN..... Gregorio Miranda
- GRECIA..... Alfredo Gómez.
- DOTA..... Daniel Flores
- DESAMPARADOS..... Manuel Matamoros
- PALMARES..... Trino Araya
- SN. PEDRO DE ALAJUELA..... Jaime Murillo
- PURISCAL..... Abel Castro
- SAN VICENTE..... Nicanor Huertas
- TRES RÍOS..... Constantino Flores
- SAN MATEO..... Fidel Quesada
- ASERRÍ..... Alberto Céspedes
- LAS CAÑAS..... Juan Lippi
- SANTO DOMINGO..... G. A. Quirós
- ZARCERO..... J. Vargas A.
- SANTA CRUZ..... Antenor Méndez
- ESCAZÚ..... Luis Angulo
- SANTANA..... J. G. Valverde
- SAN MARCOS..... Amando Padilla
- GUADALUPE.....
- ATENAS..... Rafael Chaves C.
- TUETAL DE ALAJUELA..... Filadelfo Leiva

TERRENOS en TUIS

TENGO comisión para vender 440 Hectáreas. Muy bien situados y de primer orden.

Mariano Jiménez R.

OPORTUNIDAD

TENEMOS encargo, por autenticarse su dueño del país, de vender en buenas condiciones para el pago, un establecimiento de pulpería con todos sus enseres y también un hermoso PIANO DE COLA á precios relativamente bajos.

Para informes en la Administración de este diario.

La Cataforesis

Este procedimiento eléctrico, el más moderno para practicar toda clase de operaciones dentales *sin dolor*, como extraer ó calzar dientes, sacar el nervio etc, según el método del famoso electricista Mr. Weston fué inventado hace apenas dos años en los Estados Unidos y aplicado ahora por primera vez en Costa Rica con sus últimos perfeccionamientos.

EL DOCTOR E. A. FRIIS se permite invitar al público para que asista á su despacho situado en el Parque Central contiguo á la Botica Francesa, á conocer los admirables resultados que con el procedimiento de la Cataforesis se obtienen.

AVISO NUEVO

VENDO una casa de regular tamaño, situada en la 10 AVENIDA ESTE, cincuenta varas, antes de la calle de DESAMPARADOS. Para informes en mi hojalatería.

Esquina opuesta al Palacio Episcopal, casa de don Celestino Gómez.

JOSE ULLOA MEJIA

VENDO en Santo Domingo de San Mateo y cerca de la vía ferrea, en construcción, al Pacífico un terreno constante de 7 manzanas y $\frac{3}{4}$ con una casa de habitación y cultivado en parte de café y árboles frutales. Condiciones equitativas para el pago; entendese con el dueño Pablo Laurent en Turrúcares de Alajuela.

"LA VIOLETA"

FUNDADA EN 1876.

TELÉFONO 73.

APARTADO 113.

ADMOR. Y PROPIETARIO, J. ANTONIO FITTYE.

Ha recibido nuevas remesas de mercaderías, las que expende á precios módicos, siguiendo su propósito de vender barato y mucho, lo que unido á la ligereza y exactitud en su despacho, le ha valido un aumento de clientela, que aun en tiempos normales no se podría desear fuera más.

ENUMERAMOS LOS SIGUIENTES ARTICULOS:

Anticida. (Veneno líquido superior para matar hormigas). Aceite del Canadá. Píldoras de Morse. Jarabe de higos. Agua de Jano. Velillas de noche. Evaporaderas. Bicarbonato de soda q. puro y comercial. Alcohómetros. Cápsulas gelatinosas vacías y de castor, copaiba, bacalao y sándalo. Cloroformo comercial y anestésico. Extractos fluidos gran surtido. Aceites esenciales idem. Esencias de frutas para siropes y usos culinarios. Eucaliptol. Onajo en polvo y en pastillas. Sales de estroncio, de estronina, de morfina, de cafeína y de litina: Teobromina, Papel tornasol y para perfumar aposentos. Creosol. Protargol (sustituto para uso interno del nitrato de plata). Afil—Jodeína sulfato y puro. Ergotina. Cloruro de oro. Cloruro de etilo. Harina lacteada legítima.—Vino de peptona y de Dusart. Vino, jarabe, pastillas y grageas de hemoglobina. Jarabe de rábano jodado. Agua de Vichy legítima. BIRRH, el tónico estomacal por excelencia. Perfumería inglesa, americana y francesa. Fosfatina Falliers, alimento ideal para niños. Perlas de pepsina, sándalo Midy, Apolina, boldo, glucina, etc. Píldoras de Blancard. Id. de hierro plateadas. Hierro Bravais y de Girard. Inyección Brou, Mático y de Cadet. Sulfato y perlas de quinina Pelletier. Peines y Cepillo para dientes, gran surtido. Jéringas de goma, de fuente, forma pera, etc. Motas de lana y de pluma. Polvos de arroz, varias clases. Pastillas de tolú, ipecacuana y de goma, exquisitas. Aceite de bacalao Peter M. ller legítimo. Citrato de magnesia en frascos de 4 libra, etc., etc.

La siemp e creciente demanda de los refrescos, demuestra que el público aprecia la buena calidad de ellos y el aseo que se usa en su expendio. Por carecer de algunos artículos no nos ha sido posible aún poner á la venta los frescos embotellados, pero esperamos que en breve los podremos ofrecer.

"LA REFORMA"

Gran Depósito de Tabacos y cigarros

DE A. MARTI

Surtido general de artículos del ramo. Ventas á precios más bajos que en cualquier otro establecimiento. — A los comerciantes al por mayor les ofrezco cigarros DERBY y puros TROPICALES de B & J. Machado, á precios de COSTO con $\frac{1}{2}$ por ciento de recargo únicamente.

Para evitar la falsificación de nuestros puros hemos principiado desde el 1.º de este mes á numerar nuestras cajas desde uno en adelante y les ponemos además una papeleta con nuestra firma y el número de la caja repetido y cortado en dos. Suplicamos á nuestros favorecedores destruyan dichas papeletas ó nos remitan el extremo de ellas para confrontarlo. — Kingston, Jamaica, febrero 1900.—B. & J. B. MACHADO.

"LA GERMANIA"



GRAN CENTRO CICLISTA

Ofrece al público su excelente surtido de bicicletas de alquiler á módicos precios así como también su gran surtido de accesorios.

Cuenta además con un completo taller mecánico para toda clase de trabajos que garantizan.

CALLE DE LA ESTACIÓN, CASA DE DON F. MATHES.

R. HAMEIER & Co.
 PROPIETARIO.



CABALLERIZA del OESTE

-DE-

ADOLFO SAENZ

En este establecimiento se tiene esmero en el cuidado de bestias y se cobran precios moderados.

Caballos de alquiler buenos y baratos.

NEW CASH STORE

GRAN CASA COMERCIAL

Agencia de empleos

„ „ comisiones

Acepta consignaciones

Compra productos en general

Unico depósito de Curarina,

Jabón Maypole, puros, cigarrillos

y cal.---50 varas al Oeste del Mercado. Calle de la Gobernación.

ARRENDATARIO Y PROPIETARIO,

B. RAMIREZ R.

Limón, marzo de 1900.

LA CIUDAD DE LONDRES

DE A. ASCH.

Recordar que en este Almacén se sacan nuevos artículos á BARATILLO cada veinticuatro horas, y que se compran y se venden MUEBLES, y se

recibe toda clase de mercaderías

en consignación, y se ade-

lanta dinero so-

bre ellos, sin

inte-

rés.

La última moda

A este acreditado establecimiento acaba de llegar un gran surtido de formas de sombreros para señoras señoritas y niñas, velos, seda china, de todos colores, flores y gorras.

Esta tienda cuenta más de seis años de establecida y no tiene sucursales en ésta ni en las demás provincias y esta situada en la Calle Central Norte, frente á las niñas Carazo.

M. SCHAPS

LA PRENSA LIBRE

ADMINISTRADOR,

JOSE MARIA ZELEDON

ANIVERSARIO

11 DE JUNIO

La PRENSA LIBRE cumplió ayer 11 años de existencia.

Tenemos fe en que nuestra labor ha contribuido en gran parte al progreso político de Costa Rica.

Para celebrar el XI aniversario de esta publicación, nada nos parece tan oportuno como recordar la primera vez que se levantó en pro de los principios republicanos desde nuestras columnas; desdoblarse y enarbolarse por un día siquiera, la bandera de aquel gran partido constitucional democrático cuya labor ha sido fecunda en enseñanzas; y cuyo recuerdo sobrenada todavía, en el naufragio terrible de nuestras instituciones.

CARTA EXPOSICION DOCTRINAL

Grecia, Alajuela, 5 de Junio de 1889.

Sr. Licdo don Félix A. Montero. San José.

Mi excelente amigo:

Grande novedad produjo en mí su primera carta, fechada el 22 de Mayo próximo pasado, en que sin ningún serio antecedente que la abonara, me hacía Ud. de parte de la "Empresa tipográfica" la halagadora proposición de que fuera yo á dirigir y redactar su órgano de publicidad, *La Prensa Libre*, nombre que por sí solo desarrolla un programa político, económico y social. Ya tenía mi piel amigo mío, la predisposición á corrugarse, que presenta todo lo que vegeta; ya en vez de sangre sentía circular por mis venas y arterias, savia y savia de arbusto apenas, que no de fornido ó corpulento roble ó pino erguido y fuerte, que en las agudas púas de sus frondas muestra la regidez de sus fibras, cualidad de estadistas tiesos é inflexibles, sino las anchas y airosas de aquella otra especie de gigante de los bosques, se ostente el tipo del experimentado y tolerante mandatario que lleva al poder espaciosos proyectos, amplias miras, concepciones humanitarias y elevadas, que no encarnan el escueto y estrecho molde del vulgo de los políticos rutinarios, que apenas si pueden marchar por la vía que les ha sido señalada..... Me trocaba, digo, en arbusto, cargado de musgos y líquenes, cuando llegó su voz de amigo, á oídos tan cansados como los míos, y tan hechos á oír promesas que no se cumplen, hechizos que se evaporan y melosas frases que dejan luego en el corazón tristes desengaños, y salí del encanto en que me hallaba.

Ya veo que Ud. me apunta con un índice hacia la tierra, y me hecha en rostro que mi estilo es licofrónico y pasado de moda; pero esta carta es de insinuación, y antes de entrar de á lo que vamos, como diría un imitador ramplón del tan insigne como malogrado Montalvo, me es preciso descolgarme con un preámbulo, que lo ponga á Ud. en espe-

ra de algo más sustancioso y digno de tratarse.

Afirmaba al principio que su cariñoso y apremiante llamamiento produjo en mí grandes novedades, y en efecto, no podría yo considerar de otra suerte cierta tirantez que sentí en las casi atrofiadas fibras nerviosas que han de funcionar activas y vibrantes en el escritor público, sobre todo cuando se trata de una elección para Primera Magistratura de la República, elección que va á ser consumada, al decir de todos, con entera libertad de sufragio y ausencia entera de influencia de poder, cuando los que mandan son liberales probados y no hay que esperar en ellos sino rectitud y justicia. ¿No había de llamar novedad el placer que sentí, en lo más hondo de los senos cerebrales (que no es cierto que con el sólo corazón sintamos), cuando ví que se formalizaba la "Empresa tipográfica", rara creación en las Repúblicas latinas y enteramente nueva, á lo que pienso, en Costa Rica?; y novedad ciertamente hubo de causarme el ver que dentro del mismo y uno que yo consideraba partido ó agrupación liberal, se hacía profunda escisión, que en otra parte pudiera dar motivo suficiente para vaticinarles á los retrógrados un brillante y seguro triunfo.....

¿Qué se pretende? ¿Hemos vivido engañados durante los últimos años, ó se descubren nuevos horizontes y se quiere abrir nuevas vías al desarrollo y bienestar del país, mediante un más alto aprecio del concepto de la libertad, política y económica-mente hablando, y acabar con viejas rutinas, que siempre serán retrógradas y conservadoras, aunque estén patrocinadas por los más acendrados progresistas á la usanza?

No sé.

Me parece entrever que *La Prensa Libre* lo será de verdad y que apartando el oído del pueblo de ese adormecedor himno incesante de los que á más no alcanzan que á glorificar un ídolo, el que está en los altares, y á crucificar al Mesías, ocurrirá con buenos remedios á ponerlo en la gran necesidad que sentimos todos, aun los que declaramos progresos conquistados bajo la bulle y activa administración del Licdo. don Bernardo Soto; que miramos todos, absolutamente todos, como necesidad urgentísima, de seguir adelante y de hacer que surja un nuevo progreso, el más alto de todos, el de que el pueblo, con libre, libérrimo voto y con conciencia de su derecho designe por sí al hombre que ha de subir al solio presidencial. Sea éste ó aquel, pero que así y sólo así se haga.

Para obtener ese fin á que *La Prensa Libre* viene destinada, pienso yo que en sus columnas, *sine ira et odio*, debe tratarse de principios, y no de personalidades, de doctrinas políticas y no de caudillos,—nombre que hasta suena mal cuando, de él y con él se ha abusado en los pueblos de origen español,—de programa bien definido y claro, aceptado ó presentado por quien pueda con garantía suficiente y no de nebulosidades que afecten hoy una forma, mañana otra, á merced de los vientos que corran; que se ocupe, en fin, *La Prensa Libre*, en llevar la linternilla de Diógenes, para que el pueblo soberano vea claramente donde se halla y quién es el que puede guiarle luego á un porvenir halagüeño y marcha bien segura.

Entiendo que *La Prensa Libre* está en la obligación, y que así lo hará supongo desde que Ud. me llama para que la redacte—de entrar de lleno en el problema de la descentralización administrativa, cuya contraria aboga hoy, por más que se diga, en germen, los alientos vitales de los pueblos distantes del centro y que llaman por desarrollarse y crecer según sus propios instintos y aspiraciones propias.

La Prensa Libre atacará abierta y resueltamente la rutina financiera de los monopolios, así como también la ligera y fácil tendencia á los empréstitos, que dejan á la larga, aquellos, una nación enclenque é improductiva, y éstos, un pueblo endeudado, incapaz de la vida independiente y honorable, y legan juntos la ruina á las generaciones venideras. Que la brillante comitiva de los números del presupuesto, no vengan luego con que guantes y fraques eran alquilados en cualquier casa de prendas y nada más!

La Prensa Libre controvertirá también los altos y primarios intereses de la Instrucción Pública, para hacer, si es posible, que luzca la verdad en este asunto, primera base del porvenir de las naciones.

La Prensa Libre, atacando todas las preocupaciones religiosas de cualquier clase y denominación, procurará que el clero se ponga en bien con el desarrollo económico, industrial, social y político, en su más amplia significación, de este país, donde dichosamente no ha podido ni podrá arraigar el fanatismo.

Y en efecto, amigo mío, puesto que he llegado al más espiritual y alambicado punto de una sana teoría del Gobierno liberal, en el recto sentido de la palabra, ¿qué tanto costaría hacer el verdadero pacto, pacto de verdad, con las gentes del clero, para que esta institución no aparezca ni sea pernicioso? Pues yo entiendo que si se contiene cada cual en su propia esfera, puesto que de deslindarnos se trata, la cosa es nacedora y hasta fácil.

Apostaría yo, mi amigo, que aunque me suelen tildar de intransigente, si en su conciencia lo miran, verán que ésta es la única manera de entrar en camino de paz, y que no hay otra.

Quería yo comenzar con esta carta á fin de introducirme de nuevo entre mis viejos conocidos, de los cuales es U. síntesis y resumen, y si lo he logrado, sin que me tilde de *tradicionalista*, ni me dé todavía el preclaro título de liberal, de veras, ya todo ello irá pareciendo cosa muy clara en quiza tantos desengaños y tantas decepciones ha experimentado de radicales y retrógrados, rojos y negros; pero que todavía guarda intacto el fuego sagrado de su amor á la libertad, su único culto.

Soy de U. y del público atentísimo y consecuente amigo y servidor,

JUAN F. FERRAZ.

NOTAS

A propósito de la alharaca que hacen los sesudos y graves ingleses por la entrada de su ejército enorme en Pretoria, casi sin resistencia por parte de los boers, y de las exageradas manifestaciones de regocijo á que se entregan, cuando debieran contentarse con lograr lo que deseaban, en silencio, y no dar á los pueblos atrasados tan mal ejemplo al expirar el siglo XIX, como para

desacreditar la civilización que desde otros puntos de vista há alcanzado Inglaterra, recordámos con el gusto que da la enseñanza más noble y santa, un pasaje del libro de H. SPENCER, el eminente filósofo, verdadera gloria de Inglaterra y del mundo entero: "La moral de los diversos pueblos," en que después de tratar de los *actos destructores* en la Edad Media, dice:

"En el fondo, lo mismo sucede en nuestros días. A cada instante se trasluce el antiguo espíritu, apenas disimulado bajo el respeto convencional á la religión profesada. Un himno religioso no excita el entusiasmo que el "canto del intrépido escandinavo," y todo el auditorio se enorgullece con las proezas de los "lobos del mar" que conquistaron la Normandía, sobre todo con el verso: "¡A nuestros padres nunca olvidaremos!" No hay lectura más popular que la de los relatos de batallas, y se da el sobrenombre de "Grande" á Alejandro, á Carlos, á Pedro de Rusia, á Federico de Prusia, á Napoleón, á pesar de todas las atrocidades que cometieron. A veces hasta se expresa ese sentimiento sin ambages. Lord Wolseley dice, hablando del soldado: "Debe entender que las obligaciones de su profesión son las más nobles que pueden caer en suerte á un hombre. Debe aprender á desdenar todas las de la vida civil." Y no se piensa sólo en los deberes del soldado como defensor de la patria—deberes que en nuestros días nunca tienen que cumplir—sino de sus "deberes" como invasor de otros países, y sobre todo de los pueblos más débiles: las inclinaciones agresivas transforman la baja en nobleza. Cuando la epopeya india nos presenta al dios Judra vencedor de una mujer, nos asombra que el poeta encomie un triunfo tan cobarde. Cuando vemos á Ramsés en los muros de Karnak, bajo la forma de un gigante que sujeta por los cabellos á media docena de enanos, y que de un solo tajo corta con la espada todas aquellas cabezas, nos maravilla que confíase á la pintura la glorificación de ese triunfo, tan fácil del fuerte sobre el débil. Pero también nosotros, con nuestras armas de precisión, con nuestras bombas, con nuestros cohetes de guerra, con nuestros cañones de largo alcance, ametrallamos pueblos casi inermes, y cuando conseguimos una victoria tan sencilla como la de un hombre sobre un niño, ¡todos nuestros periódicos aplauden, y se colma de títulos y recompensas á los jefes de la expedición! ¡Se declaran "nobles" los "deberes" que así cumple el soldado, y, en oposición con ellos, se desprecian los del ciudadano pacífico!

No cabe duda, pues: el sentimiento que se complace en la superioridad personal, y que predispone á ponerse á las órdenes de una autoridad voluntariamente aceptada para matar supuestos enemigos, sin preocuparse de si hay razón legítima para tanto, ese sentimiento impera aún. Su sanción social y su sanción interna en el individuo constituyen un sentimiento pro-moral, soberano en las relaciones internacionales."

El carácter nuestro es olvidadizo y voluble en extremo y el espíritu público que tanto cacarean los oradores políticos, si existe aquí, se halla dormido, profundamente dormido, cual si alguien

le hubiera aplicado ese triste alivio del narcótico mientras le hace la cirugía gubernativa, larga y dolorosa operación.

Pero en medio de ese indiferentismo desconsolador que todo lo ha invadido, personas hay que viven preocupadas de los infortunios de aquellos que en aras de la patria sacrificaron su libertad y expusieron su vida generosamente.

Nosotros hemos cumplido ya con el deber de pedir, en nombre de la humanidad y del derecho, que se conceda amnistía á esos valientes artesanos, víctimas de la última, desesperada intentona aquí realizada para la reivindicación de nuestros fueros, que se encuentran todavía sometidos á las inmensas penas del destierro. Pero no son éstos sólo los proscritos cuyo sufrimiento reclama el empeño de las plumas independientes; también allá en Nicaragua están desde hace años, privados de la patria tan querida, unos muchachos valerosos á quienes Costa Rica debe gratitud y cariño, por la manera esforzada con que á su bienestar quisieron contribuir. José Zeledón y Juan Bautista Jiménez son los nombres de esos dignos expatriados.

También para ellos pedimos justicia y deseamos reparación!

CABLES

Londres, 8.—Un corresponsal que tuvo una entrevista con Kruger en Machadodorp, dice, se ve agobiado por el pesar que le causa ver á su país ocupado por los ingleses. Respecto de la guerra dice que pelearán hasta el último momento; que no se rendirán mientras pueda tener 500 burghers reunidos. Yo insistí en demostrarle que la guerra había terminado con la toma de la capital y exclamó: y qué es una capital?, el asiento de un gobierno, pues ese gobierno está aquí ejerciendo en toda su plenitud todos los derechos de que está investido. El país ha sido invadido pero no ha sido conquistado, para que eso suceda, tiene que correr mucha sangre todavía.

Londres, 8.—El siguiente despacho fue recibido en la Oficina de las Colonias: Ciudad del Cabo, 8.—Informan que un gran número de mineros y otras personas están para salir de Southamton para el Transvaal. No será posible que se pudiera notificar á esa gente, manifestándoles que su viaje es prematuro. Aquí tendrán que detenerse por algún tiempo, y esto no hará más que aumentar el número de los que viven de la caridad pública.

Lorenzo Márquez, 8.—El Cónsul de Estados Unidos Mr. Hollis en su regreso del Transvaal, tuvo dos horas de conferencia con el Presidente Kruger en Machadodorp. Se dice que Hollis fue portador de unos mensajes del Gobierno de Estados Unidos, para el Presidente Kruger en que lo exita á que tratara de hacer la paz.

Hammonia, Colonia de Orange, 8.—El General Rundle hizo una demostración á unos boers fuera de sus posiciones, empleando 500 de los rífleres montados de Brabant y la infantería montada del Cabo bajo las órdenes del Coronel Delget, consiguiendo retirar las avanzadas boers á sus campamentos sin haber podido entrar en batalla.

Ciudad del Cabo, 8.—El General Warren con una gran fuerza inclusive la artillería canadense se dirigió al Norte, por Griqua-

LA DEMOCRACIA
EMILIO ARTAVIA
PRECIOS DE SITUACION

Materiales Selectos
Importados directamente
por la casa. Especialidad en
el calzado á la medida.

land Occidental y acampó ayer en Campbell sin haber encontrado oposición; más bien los rebeldes le entregaban sus armas.

Washington, 8.—El Gabinete ha dedicado toda su atención al asunto chino. El Ministro Cronger telegrafía que la situación se empeora y pide órdenes. El Contra-Almirante Kempff también telegrafía diciendo que una turba de boxers atacaron á Tien Tsin. El Gabinete dió al Ministro Kronger las instrucciones siguientes: Haga U. cuanto sea necesario á fin de proteger las vidas y propiedades americanas, tome las medidas que crea U. necesarias para mantener la dignidad del Gobierno de los Estados Unidos, no forme alianza con ningún gobierno extranjero, el Gobierno concede á U. licencia para unirse á otros cuerpos diplomáticos para dirigirse á la Emperatriz heredera exitándola á que tome una acción vigorosa en el sentido de reprimir los desórdenes de los boxers.

ASUNTOS AJENOS

MALAS AUTORIDADES

No es mi intención hablar aquí de ningún funcionario en particular ni de ninguna autoridad en especial: quiero hacer solamente algunas consideraciones generales sobre los perjuicios que las malas autoridades causan al país y al Gobierno que sirven. Al país, porque el adelanto de una nación no depende únicamente de la buena dirección en el Gobierno central, sino también y en gran parte de la buena administración de los intereses locales de los pueblos;—al Gobierno, porque la generalidad de los habitantes se imaginan que la autoridad local que los rige es la misma cosa que el Gobierno. Por consiguiente, cuando en un pueblo existe una mala autoridad, los vecinos de ese pueblo se hallan predispuestos á creer que el Gobierno es también malo; así como por el contrario, consideran que el Gobierno es bueno cuando aquella lo es.

Las anteriores consideraciones me las he hecho al observar lo que se pasa en mi pueblo, que ni siquiera mencionaré; y es muy seguro que lo que sucede en mi pueblo sucede en muchos otros, porque las mismas causas producen siempre los mismos efectos.

Muy amenudo he observado que porque un agente principal de policía es un hombre brutal, arbitrario y violento—criminal á veces—todo el vecindario de un cantón se vuelve hostil al Gobierno, porque se imagina que aquel funcionario es parte integrante de éste, y que la sola manera de cambiar de agente de policía es la de cambiar de Gobierno.

Bien es cierto que casi siempre tales agentes, para imponerse más, para inspirar más miedo y para que nadie se atreva á denunciar sus maldades, se jactan públicamente de ser amigos íntimos del Presidente de la República.

Repito que no me refiero á ningún funcionario en particular; pero como en cierto pueblo existe cierta mala voluntad hacia el Gobierno únicamente porque en ese pueblo ha habido durante mucho tiempo un agente de policía que ejerce sus funciones como un César y que comete toda clase de picarescías penadas por la ley, quiero manifestar á los habitantes de ese pueblo que, si bien es cierto que el Gobierno es responsable de los funcionarios que nombra, no deben imaginarse que se halla

siempre al corriente de las irregularidades que ellos cometen; que en lugar de identificar al Gobierno con los malos policiales que los tiranizan, deben saber que si ponen en conocimiento del público las irregularidades de sus funcionarios, éstos serán reemplazados por otros. No deben olvidar que atentar contra el Gobierno por motivos puramente locales los expone á dejar muchos huérfanos y viudas en la miseria; y que cuando esos atentados tienen un buen resultado, no aprovechan sino á ciertos cabecillas ambiciosos que los engañarán y olvidarán cuando se vean arriba.

Y no quiero decir más: por mi sola firma puesta al pie de estas líneas, sabrán ciertos lectores á qué pueblo hago alusión y á quién me refiero.

J. Fco. CASTRO MURILLO.

DON ENRIQUE SILVA R.

Por casualidad ha caído en mis manos "La Gaceta" de fecha 7 del corriente, en que aparece una comunicación en que este señor, como encargado del Instituto Físico Geográfico, dice al señor Secretario de Instrucción Pública: "De su propia autoridad y no por indicación de este centro, el relojero público señor Sáenz, adelantó en 7 minutos ó más, los relojes de esta ciudad. Es cierto que, por varios meses, no se había vuelto á contrastar la marcha de los cronómetros del Instituto, establecida con bastante exactitud por observaciones del señor Pittier y el señor Gutiérrez, el mismo que pone hoy día todo su empeño en hacer aparecer las cosas bajo un aspecto tan falso como absurdo....."

Sería absurdo que me hubiera ocupado del señor Silva con relación á los relojes que él maneja, cuando no le reconozco los conocimientos necesarios para la simple determinación astronómica de la hora. Al decir que los relojes públicos tenían el tiempo de la Habana, ó un adelanto como de 7 minutos, y el Regulador del señor Siebe (que dicho sea hoy de paso, acostumbra ponerlo con la hora que recaba con frecuencia del Observatorio), el Ferrocarril y otros la hora de Limón, cerca de 4 minutos también adelante, no me he ocupado de los relojes del Instituto, que no están á la fácil vista del público. Aunque para mí es más difícil consultarlos directamente desde el momento en que el señor Silva se negó á facilitarme el dato de la presión barométrica y temperatura de una hora que le mandé suplicar con un empleado de su dependencia, me diera para calcular la altura sobre el nivel del mar de una finca en que yo había hecho las mismas observaciones, no obstante he puesto varias veces mi reloj con el tiempo que varias personas han adquirido del péndulo que cita el señor Silva, he ejecutado en seguida algunas observaciones astronómicas y me he convencido que la hora dada ha estado á veces con 4 minutos de adelanto.

Hubiera podido decirlo por la prensa y probarlo con los reguladores que ahora han atrasado; pero he callado por consideraciones al señor Silva.

Si el señor Relojero Público, como manifestó en "El Heraldo," atrasó 7 minutos á los relojes á su cargo, y el señor Siebe ha contribuido á que se corrijan los relojes del Ferrocarril, ¿en dónde están las falsedades que absurdamente me imputa el señor Silva? ¿Estarán acaso en lo que dije de la absurda colocación de Ase-

rrí en el mapa del señor Pittier, en la altura y longitud del lugar de que me ocupé en "La Prensa Libre" del 18 de enero próximo pasado? Si á la última se refiere, debo decirle que la verdad se sustenta con razones y autoridades y no con las finas expresiones que le devuelvo agradecido. En "La Prensa Libre" del 16 de mayo último indiqué la ocasión propicia que se presentaba para contradecir mis determinaciones geográficas, excitando al Observatorio á publicar el cálculo del eclipse de sol. Sabemos el interés con que se prepararon en el Observatorio salvadoreño para observarlo; mas ignoramos que por el nuestro se nos haya atendido. ¿Por ventura el señor Silva, al hablar de falsedades tratará de probar matemáticamente su aserto dándonos la sorpresa del resultado de sus observaciones del eclipse?"

P. N. GUTIÉRREZ

San José, junio 8 de 1900.

Manifestación

La sociedad de Cartago con el carácter de nobleza que la distingue, rechaza el virulento ataque que se dirige, desde las columnas de *El Tiempo* á don Valerio Coto y familia.

Ni es cierto que el joven Coto hubiese sido sirviente de don Vicente Aguilar, ni mucho menos que hubiera robado á la que hoy es su esposa, infringiendo con esto ultraje tal á la familia Aguilar, que el padre y hermanos sucumbieron de vergüenza y dolor.

No, que el señor Coto llevó pura al altar á su joven prometida, y así la ha conservado al trascurso del tiempo y al través de todas las vicisitudes de la vida.

Un casamiento contra la voluntad paterna no da derecho para tal aseveración, con tanto mayor razón, cuanto que el padre ofendido comprendió su error y pagó con cariño el consuelo que su yerno prestó á sus últimos días, agostados por cruel é inverterada enfermedad.

Cartago, 9 de Junio de 1900.

Sirva á la ultrajada familia de lenitivo esta manifestación, y al procaz injuriante de lección la actitud de una Sociedad, que como todas las de Costa Rica, hace por suyas todas las buenas causas.

Francisco Jiménez O., Nicolás Jiménez, T. F. Peña, Zacarías García, Manuel J. Jiménez, Alfredo Sancho, Francisco J. Oreamuno, Francisco Meza, Jenaro Bonilla A., Tomás Gutiérrez h., R. Rivera B., Francisco J. Cabezas B., Manuel Vedoza, Francisco M. Oreamuno, Daniel Peralta, Gonzalo Figueroa, Enrique Guico, Juan Antonio Castro, Fernando García, A. Zarciat, Evaristo Castro, Aurelio L. Calleja, B. J. Peralta, Jorge R. Guier, Rodolfo Peralta, José Ramón García, F. Cabezas, Luis Gómez E., Federico Rojas, Antonio Brenes, Juan Brenes A., Alfredo Jiménez, F. Guevara, José M. Robles Guzmán, V. Bonilla, Clemente Peralta, José J. Oreamuno, Guillermo Guier, Ezequiel Sáenz, Juan de D. Freer, Alejandro Gusmán, José Zabalata, Carlos Volio, Guillermo Oreamuno, Juan de Dios Troyo, José M. Peralta, José Joaquín Pacheco, R. A. Jurado, Rogelio R. Troyo, José M. Oreamuno, R. Ms. Quesada, Juan R. Guier, Carlos J. Peralta, F. Pacheco Cabezas, Aureliano Aguilar, Guillermo Guzmán, Ramón Navarro Mata, Ricardo Pacheco C., Moisés Castro F., D. Oreamuno.

Actualidades

Telegrama de Puntarenas

Junio 11 de 1900.

A "La Prensa Libre"

Vapor trae noticia de haberse roto hostilidades entre las fuerzas gobiernistas del General Lozada y los revolucionarios de Pórras. Estas ocupaban dos cerros llamados Los Negritos, y dominaban otro cerro ocupado por Lozada. A la salida del vapor los gobiernistas habían pedido doscientos hombres de refuerzo; pero en la ciudad de Panamá no había gente que mandarles.

EL CORRESPONSAL

Hoy abrirá nuestro amigo Pedro Muñoz y su hermano Santana, una excelente barbería, en el lugar que antes ocupó la Botica Alemana. Conocidos como son los hermanos Muñoz en el ramo de barbería, creemos que ellos no necesitan de recomendación alguna para acreditarse ante el público, pues que la clientela con que cuentan acredita su fama.

Piensen los hermanos Muñoz establecer un buen servicio de baños y además negocio de cambio. Mucho éxito deseamos á estos trabajadores amigos.

Ha muerto en esta capital, á consecuencia de la fiebre tifoidea, el joven Walter Montealegre. Era este un joven serio, muy apreciado de sus amigos y estimable en todos conceptos. Sentimos la desaparición del joven Monteale-

gre y reciba su familia nuestro sentido pésame.

Se halla gravemente enfermo en Esparta el periodista mexicano, señor Ruiz y Puig. Ojalá este caballero mejore cuanto antes.

Muy inspirados estuvieron los artistas durante la cuarta representación de *Bohème* el domingo en la noche; las ovaciones que el público les tributó, fueron más que calurosas y cada uno de aquellos intérpretes inspirados recibió la merecida palma del triunfo. Llamaron sobremanera la atención el bajo Lucetti y el actor que hizo el papel de casero y amante burlado de Musette, (cuyo nombre sentimos no recordar), quienes hicieron derroche de spirit. Para ellos nuestras felicitaciones.

Saludamos al nuevo periódico que se titula "El Hijo del Pueblo" y le deseamos larga vida.

La tradicional procesión del Dulce Nombre, que se efectuó el domingo, estuvo muy animada como siempre, con su consiguiente gasto de pólvora.

Á última hora se nos comunica que ha muerto en Esparta don Ricardo Gargollo. A la inconsolable familia Gargollo damos nuestro pésame.

Bienvenida.—Procedentes de Nueva York han ingresado al país Mr. Alex Murray y su apreciable esposa.

Reciban tan estimables señores el saludo de bienvenida que La Prensa Libre les envía.

SE ALQUILAN 2 piezas de dos cuartos y servicio interior cada uno en la calle 22 frente á la casa presidencial.

L. O. Von Schroter é hijo

AVISO

Vendo el bien conocido y acreditado "Hotel Aliberti", hoy "Cosmopolita", situado en lugar céntrico, frente al establecimiento de los señores González y Hno. inmediato al Mercado. El que desee comprarlo puede entenderse con su dueño en el mismo Hotel.

Heredia, Junio 10 de 1900.

GRAN NEGOCIO

Se vende una finca situada á veinte minutos de la Catedral, que consta de diez manzanas de café de regular edad, y seis de café de cinco años, con una cosecha pendiente de docientas fanegas, que se garantiza; cañal y un potrero; casa de habitación con un amplio y elegante parque y servicio propio y exclusivo de cañería. La casa recientemente construida, produce cincuenta pesos al mes, desde hace diezochos meses, por contrato de arrendamiento; ha tenido siempre servicio de teléfono, y la luz eléctrica se instala con un gasto máximo de doscientos pesos. Tiene además casa para el mandador en el centro de la hacienda; y con calle en medio, un lote de cafetal con casa, en el cual hay un tanque de abono que recoge seiscientas carretadas de tierra cada año, estando listas para abonar la finca, setecientas carretadas que recogió este año. Esta casa produce diez pesos al mes. Se vende muy barata, siendo posible que el comprador pague poco al contado por ella.

Dirigirse á la calle 21 Sur—Nº 180. Buete del Licenciado Manuel Argüello de Vars.

AVISO

JUAN BOUZA hace saber al público que desde el 2 del próximo mes pasado de Abril, se ha disuelto la sociedad que existía en el establecimiento del "HOTEL DE FRANCE" de LIMÓN, perteneciente á JUAN BOUZA y MANUEL MANTILLA habiendo quedado tan solo responsable el que suscribe, á cobrar y pagar cualquiera cuenta pendiente hasta esa fecha; teniendo conocimiento que MANUEL MANTILLA está cobrando algunas cuentas pendientes con la sociedad que tan solo me pertenecen á mí, me veo obligado á publicar este aviso, pues don MANUEL MANTILLA no tiene acción ni derecho para cobrar de ninguna manera cuentas por pequeñas que sean.

Limón, Junio de 1900

CONTRATOS POR MADERA

Del Aserradero de José María Bonilla A., pueden hacerse con el suscrito, en el Almacén de los señores Quelquejeu & O., frente al Palacio Nacional. Las maderas se entregarán como muestra en el Almacén de los señores Quelquejeu & O., frente al Palacio Nacional.

LITERATURA
—DE—
La Prensa Libre
A un peso el tomo

Agentes para la venta:
SAN JOSÉ: Todas las librerías.
ALAJUELA: Ernesto Rojas Ch.
HEREDIA: Nicolás Cartín.
CARTAGO: Jesús Salazar R.
PUNTARENAS: Abel Franceschi.

Trabajos de Imprenta

LOS MEJORES
Los mas bellos....Los más baratos

Los de mejor impresion los hace la
Gran Imprenta de Vapor
DE ALFREDO GREÑAS,
Situada en los Nos. 317 á 331 de la Calle 20, Norte
150 varas de la Oficina Telefónica.

Hombres Débiles.

Parece que el Creador ha ordenado que después de la sangre al fluido vital seminal sea la sustancia más preciosa en el cuerpo del hombre, y alguna pérdida contranatural de él producirá siempre resultados desastrosos.

Muchos hombres han muerto de enfermedades corrientes, tales como las del corazón, del hígado, de los riñones, enfermedades pulmonares etc., por haber permitido á su vitalidad gastarse, exponiéndose así á ser fáciles víctimas de estas enfermedades, cuando algunas cajas de nuestras medicinas, tomadas á tiempo, habrían impedido estas desbillantadas pérdidas, así preservando su vitalidad para resistir á los ataques de esas peligrosas enfermedades.

Muchos han llegado lentos, pero seguramente á un estado de demencia incurable á causa de estas pérdidas, sin saber la verdadera causa del mal.

¿Son Estos Sus Sintomas?

Predilección al onanismo, emisiones de día ó de noche, derrames al estar en presencia de una persona del sexo opuesto ó al entretener ideas lascivas; granos, conyecciones de los músculos (que son precursores de la Epilepsia), pesantamientos y sacos voluptuosos; afecciones, tendencias á dormir ó dormir, sensación de embrutecimiento, pérdida de la voluntad, falta de energía, imposibilidad de concentrar las ideas, dolores en las piernas y en los miembros, sensación de tristeza y de desaliento, inquietud, falta de memoria, intenciones, melancolía, cansancio después de cualquier esfuerzo pequeño, manchas flotantes ante la vista, debilidad después del acto ó de una pérdida involuntaria; derrames al hacer esfuerzos en la silla, ruidos ó silbidos en los oídos, tímida, manos y pies pegados y fríos, temor de algún peligro inminente de muerte ó infortunio, impotencia parcial ó total, derrame prematuro ó tardío, pérdida ó disminución de los deseos, decaimiento de la sensibilidad, órganos calidos y débiles, dispepsia, etc., etc.

Algunos de esos síntomas son enfermedades naturales para un hombre que debe recuperar sus enervadas fuerzas vitales, ó vendrá á ser presa de alguna fatal enfermedad.

Nosotros solicitamos de todos que antes de alguno de los síntomas arriba enumerados, que observen bien este aviso, comunicándose con nuestra Compañía de médicos especialistas que han tenido veinte años de experiencia, tratando enfermedades de los nervios y del sistema sexual, y quienes pueden organizar una curación radical y permanente.

Envíenos una relación completa de su caso, dándonos todo su nombre y dirección, edad, ocupación, si es casado ó soltero, cuáles de los síntomas nombrados se le han manifestado á Ud., y si Ud. ha usado algún tratamiento para gonorrea, estrécher, sífilis ó alguna otra enfermedad venérea. Nuestra junta de médicos diagnosticará enseguida y cuidadosamente su caso (gratis), informará á Ud. de lo que le cuesta un tratamiento de 30 días, en el que se efectuará una curación radical, y se le restablecerá á Ud. su completa salud; y volverá Ud. á ser un hombre vigoroso. Si Ud. nos remite cinco pesos en billetes de su país como garantía de buena fe, le enviaremos enseguida las medicinas requeridas por Express, ó por correo registrado, tan pronto como nuestra junta de médicos haya decidido el completo tratamiento á que Ud. debe someterse.

COMPANIA ESPECIALISTA del NORTH
198 "C" Broadway, New York, E.U.A.
Ejecución Telegráfica "Comedon, New York"

Aceite de Hígado de Bacalao
DEL
DUCOUX
Iodo-Ferruginoso, al Quinquine y Cáscara de Naranja amarga.

Los Médicos no vacilan en dar la preferencia, cuando se trata de curar las
ENFERMEDADES DE PECHO
LAS ESCRÓFULAS, EL LINFATISMO
LA ANEMIA, LA CLOROSIS, etc..

al ACEITE DE HÍGADO DE BACALAO DEL D^o DUCOUX, Iodo-Ferruginoso, al Quinquine y Cáscara de Naranja amarga, porque no tiene esta preparación ningún sabor desagradable y porque su composición lo hace sumamente tónico y fortificante.

Depósito general: 7, Boulevard Denain, en PARIS
Se halla en todas las principales Farmacias y Droguerías del Universo.
Desconfíese de las Falsificaciones é Imitaciones.

Ahora que se
acabó la liga

Se venden los útiles de panadería en "LA CENDOLILLA", Cuesta de Moras.—están en perfecto estado y la casa tiene un magnífico horno.

Quien quiera tratar con seguridad, pase á la misma, á entenderse con sus dueños.

¡AGRICULTORES!

Se desea vender QUI-
NIENTAS MATAS DE CA-
FR [almacigo] de primera,
á precio de situación.

En la
GRAN IMPRENTA DE VAPOR
INFORMARÁN
San José, Junio 5 de 1900.

VINO DE PEPTONA
de CHAPOTEAUT

La Peptona es, á causa de su pureza, la única empleada en el Instituto Pasteur.

ESTE VINO contiene la carne de vaca digerida por la pepsina; es mucho más activo que los jugos y extractos de carne; nutre con él los anémicos, convalecientes, tísicos, enfermos privados de apetito, asqueados de los alimentos ó incapaces de soportarlos, y los extenuados por el trabajo, el cansancio ó las vigias.

En PARIS, 8, rue Vivienne y en todas las farmacias.

HIERRO LERAS

Fosfato de hierro líquido recetado con éxito á las jóvenes anémicas, á las señoras delicadas, á los niños débiles y privados de apetito, cansados por los estudios ó el crecimiento. Siempre bien tolerado, restituye al cuerpo el hierro y los fosfatos que le faltan. — Depósito, Sr. Vivienne, PARIS, y en todas las Farmacias.

PURGANTE JULIEN
Confite vegetal, Laxativo Refrigerante
Contra el ESTREÑIMIENTO

Este purgante, exclusivamente vegetal, se presenta bajo la forma de un dulce exquisito y agradable, que purga con suavidad y sin molestia. Es admirable contra las afecciones del estómago y del hígado, la ictericia, la bilis, las flemas, la pituita, las náuseas y gases. Su efecto es rápido y benéfico en la jaqueca cuando la cabeza está cargada, la boca amarga, la lengua sucia, falta el apetito y repugna la comida, en las hinchazones del vientre, causadas por la inflamación intestinal, pues no irrita los órganos abdominales. En fin, en las enfermedades de la piel, el usagre, y las convulsiones de la infancia. El Purgante Julien ha resuelto el difícil problema de purgar á los niños que no aceptan ninguna purga, pues lo piden y lo comen con deleite como una azucarada pastilla de chocolate que sale de la confitería.

Dep. en PARIS, 8, RUE VIVIENNE
Y EN LAS PRINCIP. FARMACIAS Y DROGUERIAS

ASMA - OPRESIÓN

Los Cigarrillos Indios de Grimault y C^{ia} son el remedio más eficaz que se conoce contra el Asma, la Opresión, el Insomnio, el Catarro, y para facilitar la Expectorcación.

En PARIS, 8, rue Vivienne
Y EN TODAS LAS FARMACIAS

Elixir Antinervioso
POLIBROMURADO

De BAUDRY, Farmacéutico de 1^{ra} Clase.

Este Elixir, que reúne en perfecta combinación los bromuros de potasio, de sodio y de amonio, es de un gusto agradable y fácilmente aceptado por los estómagos más delicados. Numerosas experiencias han confirmado su eficacia en el Insomnio, la Jaqueca, la Agitación nocturna, las Palpitaciones, pués calma en breve tiempo la excitabilidad nerviosa. Conviene particularmente en las Convulsiones de los niños, y á las señoras que padecen de espasmos, vapores, y ataques de nervios. Su empleo regular es un poderoso auxiliar contra el histérico, la epilepsia y el baile de San Vito.

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

BIBLIOTECA ECONOMICA
49 volúmenes

48 volúmenes publicados que contienen:

- 1—EL PRIMER BESO, por J. Antonio Delgado; TAPALIGUI, por Ricardo Fernández Guardia; PALIMPSESTOS, por Rubén Darío; AMOR IDEAL, por E. Gómez Carrillo; ONDINA, por Ramón Rosa.
- 2—FLORILEGIO (colección de pensamientos de autores ilustres).
- 3—EN LAS AGUAS DE ABANO, novela por Emilio Souvestre; EL CHAPIN, EL GUANACO, (cnadros de costumbres) y EL ALMANAQUE, por José Milla.
- 4—LA GARZA, LAS TARDES DE ABRIL, A MI GALLO, (poesías), por Juan Diéguez; FRAGMENTOS DESCRIPTIVOS de los poemas de Batres Montúfar; SAN JUAN; LA ROSA, YO PIENSO EN TI, por el mismo.
- 5—VICTOR HUGO, por Emilio Zola; WATERLOO, por Víctor Hugo.
- 6—WATERLOO, (conclusión), por Víctor Hugo; LA TELA INVISIBLE, Hans Christian Andersen, y EN FAMILIA... YANKEE, por Heinrich Urban por
- 7—POESIAS de Calixto Velado.
- 8—EGAR POE, por Carlos Baudelaire; LIGEIA, por Edgar Poe.
- 9—CUATRO PALABRAS CON UNA MOMIA, EL GATO NEGRO, LA BARRICA DE AMONTILLADO, EL CUERVO, por Edgar Poe.
- 10—JOSÉ CECILIO DEL VALLE, por Rómulo E. Durón; ACTA DE INDEPENDENCIA, EL SABIO, LOS MAESTROS, EL CAMPO, ELOGIO FUNEBRE DEL P. GOICOECHA, por José Cecilio del Valle; VALLE JUZGADO POR BARRUNDIA.
- 11—CUENTOS POPULARES, por don Antonio de Trueba.
- 12—POESIAS de Vicente Acosta.
- 13—DOS IDILIOS, por Ludovico Halévy.
- 14—DOS IDILIOS, (conclusión), por Halévy; LA MORAL DEL MATRIMONIO, por W. S. Lilly; QUIÉN TIENE LA CULPA? por Amelia E. Barry y Rosa Terry Cooke.
- 15—"El crimen de Julieta," por Charles Corbin.
- 16—El crimen de Julieta (conclusión), por Charles Corbin; "Elogio Fúnebre de Fr. Matías Córdoba," por José Milla; "La Tentativa del León y el éxito de su empresa," por Fr. Matías Córdoba.
- 17 y 18—"Elemérides centro-americanas," por Alejandro Marure.
- 19—"Tradiciones," por Ricardo Palma.
- 20—Poesias de Salvador Díaz Mirón.
- 21—"Tres héroes," por Juan Montalvo.
- 22—"Lohengrin," por Ricardo Wagner.
- 23—"Páginas alegres," por Luis Taboada.
- 24 y 25—"Gyrano de Bergerac," por Edmundo Rostand.
- 26, 27 y 28—"Werther," por Goethe.
- 29—"San José," por Alejandro Dumas.
- 30—"Artículos y Biografías," de Pedro Ortiz.
- 31 y 32—Poesias de Rubén Darío.
- 33—Estudios Críticos del Padre Juan Bertis.
- 34—"Manfredo" por Lord Byron.
- 35—"Manfredo" (conclusión) Peregrinación de Childa Harol fragmento
- 36—"Biografía de Homero," por Lamartine.
- 37, 38 y 39—"Filigranas" por Edmundo de Amicis
- 40—"Una dote" por Ernesto Legouvé.
- "Un alcalde popular" por Federico Mistral.
- 41—"Flores de la literatura china."
- 42—"Enigmas de la vida", por León Tolstoi.
- 43.—Poesias de Julio Flórez.
- 44.—Cuentos de Catulo Méndez.
- 45.—"Historia del emperador Napoleón" por Balsac.
- 46.—Arenas y proclamas de Napoleón.
- 47.—Una Víctima de la dicha, por Murger.
- 48.—Poesias de autores salvadoreños.
- 49.—"Amores y Amorios", por Alarcón.

De venta en la Administración de la PRENSA LIBRE á 25 centavos cada ejemplar.

La Prensa Libre
DIARIO de la MAÑANA
FUNDADO EN 1889

Es el periódico de más aceptación en el país y el más conveniente para los avisadores por su extensa circulación

Dirección, Redacción y Administración:
Calle 20, Norte, Números 317 al 331.—150 varas al Norte de la Oficina telegráfica.

Apollinaris
"LA REINA DE LAS AGUAS DE MESA."

Las grandes cantidades del Agua Mineral Natural APOLLINARIS embotelladas y vendidas en el Manantial Apollinaris, Prusia Rinana, Alemania, como sigue, demuestran su siempre aumentando popularidad en el mundo entero, debido á su pureza absoluta:

1888 ... 12,720,000 Botellas.
1898 ... 23,000,000

"L'ACADEMIE DE MEDECINE de France" ha puesto el APOLLINARIS á la cabeza de todas las aguas examinadas, por su PUREZA.

Guárdese bien de las Imitaciones

—GRAN IMPRENTA DE VAPOR DE ALFREDO GREÑAS—